



Mehr Informationen zu den  
Bio-Musterregionen unter: [www.biomusterregionen-bw.de](http://www.biomusterregionen-bw.de)

#### IMPRESSUM

Pressestelle Ministerium für Ernährung, Ländlichen Raum  
und Verbraucherschutz Baden-Württemberg

Kernerplatz 10  
70182 Stuttgart  
Telefon: 0711 126-2355  
E-Mail: [pressestelle@mlr.bwl.de](mailto:pressestelle@mlr.bwl.de)  
Internet: [www.mlr-bw.de](http://www.mlr-bw.de)

Bildnachweis:  
Getty Images, KD Busch

# Ausgezeichnet!

Und natürlich aus  
Baden-Württemberg.

**Gemeinsam für beste Bio-Qualität  
und Öko-Landwirtschaft.**



Baden-Württemberg  
MINISTERIUM FÜR ERNÄHRUNG, LÄNDLICHEN RAUM  
UND VERBRAUCHERSCHUTZ

# Für mehr Bio aus der Region.

Der Bio-Sektor in Baden-Württemberg wächst stetig. Denn immer mehr Menschen wollen wissen, wie und wo ihre Lebensmittel produziert werden. Globale Herausforderungen wie der Klima- und Umweltschutz und der Erhalt der Biodiversität rücken immer mehr ins gesellschaftliche Bewusstsein. Darin liegt viel Potenzial für regionale Bio-Produkte. Momentan übersteigt die Nachfrage oft noch das Angebot. Deshalb unterstützen wir als Landesregierung unsere heimischen Betriebe dabei, sich besser in regionalen Märkten zu etablieren.

Die vierzehn Bio-Musterregionen in Baden-Württemberg leisten dazu einen wichtigen Beitrag. Kern der Förderung ist ein Regionalmanagement, das Landwirte, handwerkliche Verarbeiter, regionale Vermarkter und Verbraucher vor Ort unterstützt, miteinander ins Gespräch bringt und vernetzt. Gemeinsam werden so Ideen für regionale Wertschöpfungsketten entwickelt. Auch wird das Bewusstsein für ökologischen Landbau und regionale Bio-Lebensmittel gestärkt.

„Regionale Bio-Produkte  
schärfen das Bewusstsein  
für ökologischen Landbau  
und stärken unsere heimische Landwirtschaft.“



Peter Hauk MdB

Minister für Ernährung, Ländlichen Raum und Verbraucherschutz  
Baden-Württemberg

# Lecker und gut für Land und Leute.

In den Bio-Musterregionen engagieren sich Erzeuger, Verarbeiter, Vermarkter und Verbraucher direkt vor Ort. Jede Region setzt ihre Schwerpunkte bei der Bio-Erzeugung, um die Potenziale des Öko-Sektors auszuschöpfen. Dabei arbeiten die regionalen Akteure eng mit dem Regionalmanagement zusammen. Gemeinsam entstehen so passende Strategien und Lösungen, um die regionale Bio-Erzeugung nachhaltig zu stärken. Die insgesamt vierzehn Bio-Musterregionen vernetzen sich auch untereinander. Dabei entwickeln sie nicht nur gemeinsame Projekte, sie senden auch Impulse für das ganze Land. Mit unseren Bio-Musterregionen erschließen wir regionale Wertschöpfungsketten für Bio-Produkte und bauen sie weiter aus: Durch intensiven Austausch und gemeinsame Projekte profitieren die Regionen voneinander und ein starkes Netzwerk wächst und gedeiht.

